



Sociedad civil exige al Presidente blindar elecciones

La razón más importante de la marcha es la defensa del voto libre, señalan organizadores

ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Integrantes de la sociedad civil exigieron al presidente Andrés Manuel López Obrador y a las autoridades de seguridad blindar las elecciones del próximo 2 de junio, para evitar que intervenga el crimen organizado.

En conferencia, representantes de más de 100 organizaciones sociales convocaron a la marcha Nuestra Democracia no se Toca, y llaman al Jefe del Ejecutivo federal a garantizar que las autoridades electorales ejerzan su labor con autonomía.

“Que el INE, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y las autoridades en la materia hagan su trabajo con autonomía e independencia, que se blinde a la contienda del dinero y las amenazas del crimen

organizado, no más campañas financiadas por el narcotráfico”, subrayó Ana Lucía Medina, representante de la organización Unid@s.

A nombre de otros colectivos, Medina le pidió al Presidente que no se meta en las elecciones, y que el próximo 2 de junio deje a los ciudadanos votar en paz.

“La razón más importante de esta marcha es la defensa del voto libre, si el gobierno mete las manos en estas elecciones, el voto no es libre, si el gobierno usa dinero público para ayudar a sus candidatos, el voto no es libre, si el gobierno quiere desaparecer al INE, controla al Tribunal Electoral, y somete a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el voto no es libre”, expresó.

Ana Lucía agregó que otra razón importante por la que se convocó a la manifestación, que se realizará el próximo 18 de febrero, es que se debe evitar el uso de los programas sociales con fines electorales.

“Que el Presidente de la República nos deje votar en paz, que no se meta en la elección, que no haya más pro-



VICTORIA VALTERRA, CUARTOSURCO

Representantes de más de 100 organizaciones sociales convocaron a la marcha Nuestra Democracia no se Toca el próximo domingo 18 de febrero.

paganda y no más al abuso de los programas sociales, que la ciudadanía sepa que un programa social es un derecho, están en la Constitución, y no dependen ni del Presidente ni de su partido”, agregó.

Armando Avendaño, integrante de Unid@s, explicó que la marcha iniciará en el Monumento a la Revolución y concluirá en el Zócalo capitalino, donde Lorenzo Córdoba Vianello, exconsejero presidente del INE ofrecerá un mensaje.

Mónica Solís, de la organización Océano Ciudadano, aseguró que hoy, el cuidado de la democracia es responsabilidad de los ciudadanos: “Entendamos de una vez que la democracia somos todos, la democracia no es de los partidos ni de los candidatos, ni del INE ni del gobierno, mucho menos del narcoterrorismo, pongamos a los ciudadanos al frente, seamos la participación ciudadana más grande de la historia”, dijo.

Andrés Kindle, de Jóvenes por la

Democracia, advirtió que hoy “nuestra democracia se ahoga en las arenas movedizas de las mentiras, muertes y abusos de poder”.

“Hoy el voto libre está en riesgo, la democracia se construyó en las calles, nuestros padres salieron a marchar, por ellos que dejaron lágrimas, sudor, sangre y vidas, participemos y honremos su lucha”, declaró.

La movilización se replicará en 107 ciudades México, y en total se prevé la asistencia de más de 207 organizaciones civiles y de personalidades como José Woldenberg y José Ramón Cossío.

En paralelo, la marcha se llevará a cabo en 15 ciudades de Estados Unidos y Europa. “La convocatoria recomienda a quienes asistan, acudir vestidos de blanco o de rosa, pero sin logos o emblemas partidistas”. ●

ORGANIZACIONES CIVILES

“La convocatoria recomienda a quienes asistan, acudir vestidos de blanco o de rosa, pero sin logos o emblemas partidistas. Es una manifestación ciudadana”

SIN FRENO

Tanto en la mañana como en una gira por la CDMX, el Presidente López Obrador mantuvo ayer su discurso con tintes electorales rumbo a los comicios del 2 de junio.

PLEBISCITO

/// ¿Quieren que todo esto continúe? Bueno, que lo sepamos cuando se lleve a cabo la elección, porque la elección próxima es un referéndum, un plebiscito”.

LA SUCESIÓN

/// Va a continuar la transformación, porque quien me va a sustituir tiene también la misma manera de pensar que tengo yo, que tenemos muchos”.

EL REPARTO

/// Son 2 billones 700 mil millones de pesos los que se han destinado a la gente; casi en todos los hogares llega, cuando menos, un programa”.

LA CLIENTELA

/// Todos ustedes tienen abuelitas, abuelitos, que están recibiendo una pensión. Más de 12 millones de adultos mayores en todo el País”.

Llaman organizaciones ciudadanas a defender democracia

Acusan a Gobierno de coaccionar voto

Promueven marcha en ciudades del País; exigen a INE y Trife ejercer autonomía

MARTHA MARTÍNEZ

Integrantes de la organización civil “Unid@s” llamaron ayer a la ciudadanía a manifestarse el próximo 18 de febrero en defensa de las instituciones y el derecho a ejercer un voto libre, sin coacción ni manipulación.

Gabriela Sterling, de Poder Ciudadano, advirtió sobre la intervención ilegal del Gobierno de la 4T en el proceso electoral en marcha.

A pesar de que la ley se los prohíbe, acusó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, realizan “acciones inadmisibles”.

Sostuvo que, además de hacer propaganda de manera expresa y usar los programas sociales con fines electorales, el Mandatario ha sido omiso ante hechos de violencia política y el clima de inseguridad que ha derivado en el asesinato de 16 aspirantes hasta ayer.

“A pesar de que nuestras leyes lo prohíben, el Presidente y otros funcionarios públicos están interfiriendo indebidamente en las elecciones. No lo podemos permitir, nuestro voto es libre”, dijo.

La activista llamó a defender a las instituciones y la democracia, y exigió al Gobierno y a las autoridades electorales que respeten y



ALZAN LA VOZ. Activistas de organizaciones sociales convocaron a la marcha del próximo domingo en defensa de la democracia y en contra de la injerencia del Gobierno en los comicios.

hagan respetar la legislación.

Mónica Solís, de Océano Ciudadano, dijo que la democracia enfrenta riesgos que ya no vienen de actores externos, sino de quienes los ciudadanos eligieron con su voto.

“Estamos ante una elección histórica, pero con graves riesgos. Desde la observación electoral, no estamos a favor ni en contra de ninguna de las opciones, estamos a favor de que el voto sea libre de amenazas, de chantajes, de miedo, de apatía; a favor de que el voto se respete y que tengamos las elecciones libres y pacíficas a las que todos tenemos derecho”, planteó.

Solís agregó que los ciudadanos deben asumir con responsabilidad el poder de su participación y de su voto.

“Respetar el valor de cada voto, gane quien gane, pierda quien pierda o pierda quien crea que va a ganar. Se trata de cuidar la democracia,

y la democracia hoy sólo la pueden cuidar los ciudadanos”, indicó.

ALERTAN POR DINERO SUCIO EN ELECCIÓN

Ana Lucía Medina, activista de Sociedad Civil México, expuso que la defensa del voto es una de las principales razones para convocar a la movilización del próximo domingo.

Al leer el pronunciamiento, indicó que el voto está en riesgo cuando el Gobierno mete las manos en las elecciones, usa el dinero público para ayudar a candidatos, y amenaza a los medios o a la Oposición van a desaparecer apoyos y programas sociales.

Agregó que el sufragio tampoco es libre cuando se quiere desaparecer al INE, controlar al Tribunal Electoral y someter a la Suprema Corte de Justicia.

“Estas son nuestras razo-

nes para movilizarnos y marchar el 18 de febrero de 2024. Que el Presidente nos deje votar en paz, que no se meta en la elección. No más propaganda, no más uso abusivo de los programas sociales, que los Gobernadores y presidentes municipales dejen de desviar dinero público para la campaña oficialista”, demandó.

Las autoridades electorales, demandó, de realizar su trabajo con autonomía e independencia, y que se blinde la elección del dinero y de la amenaza del crimen organizado.

Amado Avendaño, del Frente Cívico Nacional, dijo que hasta ahora más de 200 organizaciones han confirmado su participación en la marcha del próximo 18 de febrero al Zócalo capitalino.

Indicó que también habrá marchas en más de un centenar de ciudades del interior del País.